

## El FBI choca con Trump por la investigación de la trama rusa

El presidente de Estados Unidos autoriza la publicación de un informe secreto que acusa a los investigadores de haber manipulado información

J. MARTÍNEZ AHRENS, **Washington**  
Donald Trump ha dado luz verde a la publicación de un informe secreto, elaborado por los republicanos del comité de inteligencia, que atribuye al FBI y altos cargos del Departamento de Justicia manipulación de datos para seguir investigando la trama rusa. La acusación ha llevado al director del FBI, Christopher A. Wray, a

pedir, en un gesto insólito, que no se publique el documento por sus omisiones y falsedades. El presidente ya ha contestado que no.

La ofensiva de Trump contra la investigación sobre sus víncu-

los con el Kremlin arrecia al tiempo que el fiscal especial, Robert Mueller, avanza hacia la declaración del presidente. La cercanía de este trascendental paso ha desatado el nerviosismo en la Casa

Blanca y sus satélites republicanos. Los ataques a Mueller y todo aquello que lleve su marca y la del FBI son feroces. El informe secreto señala, según han filtrado sus autores, que el FBI ocultó en 2016 datos básicos a un juez para obtener la orden que les permitiera espiar al millonario Carter Page, uno de los asesores de la campaña electoral de Trump. **PÁGINA 3**

### El fiscal especial pone el foco sobre el magnate republicano y su primogénito



**LA FIEBRE INTERNACIONAL POR EL TEQUILA AMENZA SUS RESERVAS.** El lento crecimiento del agave, la planta de la que se obtiene el tequila, impide producir al ritmo de la demanda mundial. En la imagen, una plantación en Tepatitlán (México). / C. JASSO (REUTERS) **PÁGINA 37**

**PENÉLOPE CRUZ** Actriz

## “Cada caso de abusos es único y merece una investigación”

GREGORIO BELINCHÓN, **Madrid**  
Penélope Cruz es candidata a mejor actriz por *Loving Pablo* en la gala de los Goya que se celebra mañana. En febrero recibirá, además, el César de Honor en Francia. La actriz reivindica el movi-

miento #MeToo para lograr la igualdad de las mujeres y apoya la iniciativa Time's Up, que defiende a las acosadas. Pero también pide cautela antes de señalar a alguien: “Cada caso es único y merece una investigación”. **PÁGINA 26**

**OPINIÓN** A los Goya en pijama Isabel Coixet **P13**

### PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

## Las remesas hacia México baten en 2017 su máximo histórico

El envío de dinero crece un 7,5% impulsado por la economía de EE UU

IGNACIO FARIZA, **México**

Las remesas hacia México se han visto impulsadas por el buen momento de la economía de Estados Unidos y las mejores condiciones en su mercado de trabajo. Según el banco central del país latinoamericano, los envíos a México subieron un 6,6% en dólares hasta marcar un nuevo récord en 2017: 28.770 millones de dólares. En pesos, el incremento fue del 7,5%. Las remesas familiares son la segunda fuente de divisas del país y uno de los principales determinantes del consumo. **PÁGINA 37**

## EL PAÍS, premio Rey de España al mejor medio iberoamericano

EL PAÍS, **Madrid**

EL PAÍS fue galardonado ayer como el medio más destacado de Iberoamérica en los premios de periodismo Rey de España, que otorgan la agencia Efe y la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo. El periódico, presente en 23 países, concluyó 2017 como el más leído tanto en España como en lengua española en Internet por cuarto año consecutivo. **PÁGINA 22**

### ADEMÁS

## Colombia dice que Venezuela da refugio a los jefes del ELN

El comandante general de las Fuerzas Militares de Colombia, Alberto José Mejía, acusa a Venezuela de ser el principal refugio de los cabecillas del ELN. **P4**



El exgobernador de Veracruz toma ventaja a la Fiscalía **P5**

Penas de cárcel por vincular a Polonia con el Holocausto **P7**

Polémica por el estreno de la película de Escalante **P29**